

LA CRONICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los dias excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de seis rs. vn. cada mes, adelantados; fuera de la Isla siete. Los anuncios, 1 1/2 céntimos por línea a los Sres. suscritores y dos á los no suscritores. Un número suelto, cuatro céntimos de escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la redaccion é imprenta de este periódico, calle del Bastion núm. 39, y en la tienda de D. Nicolas Fábregues plaza de Espartero núm. 9.—En Ciudadela: D. Antonio Bagur.—En Alayor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta las 12 de la mañana.

CARTA

DEL SR. OBISPO DE ORLEANS A MR. GAMBETTA.

(Conclusion.)

Decís que la enseñanza será «*gratuita*». Esto significa treinta millones mas en el presupuesto, pero ¿qué importa? Otros muchos habeis hecho gastar. Los pobres pagarán por los ricos; pero el pueblo se imaginará que no paga nada, y que os debe un beneficio. «*Obligatoria*»: sea, si podeis inventar una sancion seria para vuestra ley, una garantía para la libertad de las familias, y sobre todo de los maestros, de quienes vos esteis tan seguro que podais, bajo la mas abominable de las tiranías, «*obligar*» á los padres á confiarles lo que les es mas querido en el mundo; sus hijos. Pero estos pequeños detalles no os delienen. Por último, la enseñanza será «*láica*»: hé aquí la palabra de gran efecto.

Es fácil atacar, calumniar á los Sacerdotes ausentes, á los religiosos que no se defienden. No es un proceder muy delicado pero se puede ganar con ello gran popularidad en vuestro partido, y la dureza para con la Iglesia, hará que pase la dulzura para con nosotros. Aquí se puede dar fuerte: se separará en adelante la Iglesia del Estado: no es bastante, se separará la Iglesia de la escuela y la escuela de la religion.

Habeis dicho que vuestra república seria liberal. Si empezais por escluir todo una clase de ciudadanos y de mujeres del derecho comun de enseñar, únicamente porque sus creencias religiosas no son las vuestras, no os volvais á llamar liberal ni acuseis á la Iglesia de intolerancia. O bien, sed lógico y separad el «*Estado de la Escuela*». Porque el Estado es el presupuesto, es nuestro dinero. No podeis, sin ejercer un acto de tiranía, obligar á las familias á enviar sus hijos á las escuelas del Estado. Dejaos, pues, de frases sonoras y llamad las cosas por su nombre. La Iglesia, somos nosotros; el Estado sois vosotros. Quitarnos el dinero á nosotros y á nuestras doctrinas, tomadlo para vosotros y vuestras doctrinas, esto se llama separar la Iglesia del Estado.

Pero casi me tranquilizo por lo que se refiere á las familias, cuando os oigo esponer el programa de esta enseñanza. Héle aquí: es «*un programa extenso y variado, de manera que en lugar de una ciencia truncada, se enseñe al hombre «*toda la verdad*», y que no le sea ocultado «*nada de lo que puede entrar en el espíritu humano*».*

«*De omni re scibili*» admirable. ¿Vos tendreis, sin duda, el poder de crear almas capaces de esta enciclopedia? Podeis tantas cosas!

Tenemos, pues, la enseñanza gratuita, obligatoria, láica, y además íntegra para todos, y completa hasta lo imposible: pero esto es la fórmula del socialismo, y tambien la fórmula de lo absurdo.

«*En la escuela—decís—se enseñarán á los niños*

«*las verdades de la ciencia*» en su rigor y en «*su majestuosa sencillez*», y así habeis preparado «*ciudadanos cuyos principios correspondan á bases sobre las cuales descansa nuestra sociedad entera*».

¿Qué quereis decir con estas palabras? ¿Qué son estos «*principios*»? ¿Qué estas «*bases*»? Sea que estos principios correspondan á estas bases, ó que estas correspondan á estos principios, ¿qué enseñareis á los niños de siete á once años? Yo os pido, además que me deis claramente el texto del «*programa de ciencia*» que nuestros valientes maestros de aldea deberán sustituir á los diez mandamientos y al Santo, Sublime y popular Evangelio de Nuestro Señor Jesucristo, para inspirar á niños de siete á once años el deber del sacrificio.

¿Por qué sois tan ingrato para con los electores de París y de Lion, casi todos los cuales han sido instruidos por los religiosos, tan severo para con los Sacerdotes que tal vez no han sido inútiles á vuestra primera educacion, y tan injusto para con la Iglesia?

Mi deber es insistir sobre este punto, y protestar contra vuestras calumnias.

¿Cómo! Después que el Clero de Francia se ha consagrado, como lo ha hecho, al servicio de nuestros soldados y de nuestros prisioneros; cuatro meses después de que á nuestros capellanes y hermanos de las escuelas cristianas se les ha visto caer muertos en el campo de batalla; después que todas nuestras religiosas se han dedicado á vuestras ambulancias ¿teneis valor para decir que no somos franceses! Y al dia siguiente del asesinato de los rehenes, repetís esas calumnias, y nos presentais como «*el mayor de los peligros*» de la sociedad moderna,—es vuestra frase textual,—denunciandonos así de nuevo á los ciegos furios.

Y no solo nos e lumnias á nosotros, calumniáis al Papa. ¡Ah! reconozco que los horrores, las traiciones, las cobardías y mentiras que le han rodeado durante veinticinco años, no debieron predisponerle gran cosa para los encantos de esa supuesta libertad que nos prometeis, y le es lícito no admirar á ese Garibaldi á quien quizá sacrificasteis el ejército del Este. Pero aun en la Encíclica que vuestros oyentes no leyeron, nunca el Papa anatematizó las diferentes formas de Gobierno consignadas en las leyes de los diversos pueblos; solo reprobó las sociedades sin Dios. En cuanto á la propiedad y á la familia, caballero, cuadra á vuestros amigos el llamarre sus virtuosos defensores!

Pero lo mas curioso en este baturrillo de ideas confusas é incoherentes, es el motivo por el cual quereis privar á los sacerdotes franceses del derecho comun á todos los franceses de enseñar: «*Cuando «*hayais invocado la energía de los hombres instruidos por semejantes maestros, cuando trateis de despertar en ellos ideas de sacrificio, de abnegacion y de patria; os encontrareis con una especie humana afeminada, debilitada...*»*

Y la razon que dais para esta molice y delili-

dad de la especie humana enseñada por nosotros, es todavía mas extraordinaria: consiste en que «*enseñamos la Providencia*», y maestros que creen en la Providencia solo pueden «*afeminar y debilitar*» la especie humana.

Aquí, poneis frente á frente de «*la doctrina que familiariza á la inteligencia con la idea de una Providencia, la revolucion que enseña la autoridad y la responsabilidad de las voluntades humanas, la libertad de accion*» Pero entre estas cosas no existe incompatibilidad alguna; ambas las enseña la doctrina cristiana, y al oponerlas de esta manera ni os entendeis vos mismo, ni entendeis las cosas de que hablais.

Pero vos que no creis en la Providencia y no sois, por lo tanto, afeminado y débil, ¿teneis noticia de otra religion que enseñe mejor á soportar la vida y hacer frente serena á la muerte? Este año habeis mandado á muchos hombres á precipitarse á la muerte: ¿os hubiérais atrevido á recomendar á nuestros soldados que fuesen á dejarse matar mofándose de Dios, y creéis que la fé en la Providencia haya debilitado las almas de los zuavos pontificios y de los franco-tiradores bretones?

Pero tened en cuenta, es preciso no divagar; no son solo los clérigos los que creen en la Providencia: creen en ella cuantos profesan la fé cristiana: luego si se debe arrojar á los clérigos de las escuelas porque enseñan este dogma que produce la molice, es preciso arrojar tambien de ellas á todos los cristianos, y en adelante será necesario que exijais de todos los profesores y maestros que no crean en la Providencia.

Confesad, caballero, que es caso raro esa facilísima mezcla de calumnias y absurdos.

Vos, no obstante, hallais medio de ir todavía más lejos y os dedicais á separar lo que llamais «*alto Clero*», al cual denigrais, del que calificais con el nombre de bajo Clero, al cual adulais excitándole á la envidia. Trabajo perdido. No tengo la menor noticia de que haya «*bajo Clero*»: la clase sacerdotal es la mas elevada á que podemos aspirar: ningun Obispo, ni el mismo Papa, tiene otro carácter sacerdotal que el más humilde Sacerdote. Todas las dignidades eclesiásticas son en un sentido inferiores á este título de Sacerdote, que conduce á todos los cargos mas altos en la Iglesia. De tal manera, que bajo este punto de vista puede decirse que no hay institucion mas democrática que la Iglesia. Casi todos hijos del pueblo, instruidos juntos, alimentados juntos con la palabra de Aquel que murió por el pueblo, ni nos dejaremos dividir ni engañar. Nuestro fraternidad es la buena, nuestro Dios el Dios verdadero, y el vuestro no es nada. Sed franco, caballero, prescindid de fraseología y decidme en voz alta y sin recursos oratorios: ¿el libre pensamiento, del cual sois «*partidario*», y «*la ciencia humana, con la cual nada hallais comparable*», reconocen la existencia de un Dios personal y vivo? Si ó nó. Vuestra franqueza os

obliga á responder. Atreveis á declarar á vuestros amigos que creéis en Dios, ó á decir al país que no creéis en él.

Y si vuestra supuesta ciencia niega á Dios, os compadezco; pero convenid en que no os compete hablar de religion, ni tratar de seducir y dividir á los Sacerdotes que dieron su vida á Dios. Decís que si se atreviesen á hablar confidencialmente, se confesarían demócratas. ¿Sabéis lo que os dirían los Curas de nuestros pueblos si os confiasen sus secretos? Os dirían que en cada aldea hay una pandilla de retoriquillos, oradores de taberna, politicuelos que llevan de reata á los consejos municipales, los cuales despiden á los hermanos y hermanas, quitan al Cura su reducida indemnización, sin la cual no puede vivir; prohíben á los maestros que lleven á los niños á misa; se niegan á reparar las iglesias ruinosas, aconsejan los matrimonios y los entierros sin el concurso de la Iglesia, y no conocen otra manera de servir á una república que con el odio al Sacerdote, con la baja y estúpida impiedad; y estos retóricos son precisamente en todos los pueblos vuestros amigos.

Con su ayuda contáis establecer esta educación «nacional y verdaderamente moderna,» en la cual para enseñar á los niños «sus deberes de ciudadanos, para inspirarles ideas de sacrificio y abnegación por la patria,» para hacer de ellos una generación robusta, debéis no solo no hablarles jamás de Dios ni de la «Providencia,» sino arrancar de ellos la idea de la Providencia é imponer, en fin, á la juventud francesa una enseñanza sin religion y una moral sin Dios. ¡Bien! ¿Queréis que os diga lo que nos traerá tal educación? En vez de darnos hombres nos dará monstruos; una santa barbarie armada de todos los medios de destrucción, la barbarie del corazón y de las costumbres; en una palabra, lo que hemos visto durante el reinado de la «Commune;» mozuelos y jóvenes de diez y ocho á veinticinco años dominando é incendiando á París.

¡Y después de tales horrores y de tales lecciones os atreveis á decir todo lo que se lee en vuestros discursos, y el auditorio aplaude! Tengo para mí que esta es la señal de un profundo desorden en el cual estamos aún. No; Francia no ha llegado al término de sus desgracias.

Pero basta; por toda respuesta á vuestros discursos solo he querido poner de relieve palabras y hechos. He querido defender la Iglesia al contestaros, y creo haber defendido también la paz pública. Ni mi fé, ni mi razón, ni mi patriotismo harían en teoría graves objeciones á tal ó cual forma de gobierno, si yo no hubiera visto á vuestro partido en sus obras; si mi vista no estuviera aún turbada por la sombría nube de los recuerdos de vuestros actos. Bien podeis hablar con el rebozo de hábiles y dulces halagos; el predicador me deslució el sermón. El antiguo dictador me pone en guardia contra el fervor del candidato que aspira... á restablecer la libertad? no; á matar la religion y alcanzar el poder. No sois un apóstol sino un pretendiente, «¡La república soy yo!» Hé aquí vuestro programa y todo el fin de vuestros discursos. Pues creedme, Francia ya tiene una república, y la necesidad de la segunda, aun con las ventajas de vuestra presidencia no se deja sentir del todo.

Recibid, Señor, con el pesar que tengo de combatir, la expresión de todo los sentimientos que un colega tiene el honor de ofrecer.—Félix, Obispo de Orleans, diputado por el Loira en la Asamblea nacional.

Seccion de Noticias.

De «El Volante de Madrid»:

Legalidad de las elecciones.

Dice «El Pensamiento»:

«Parece que en Gerona se han propuesto varios progresistas de la situación ganar las elecciones municipales á toda costa. En primer lugar, son muchos los carlistas que no han recibido la cédula electoral, y tienen en las listas los nombres y apellidos equivocados, no sabemos si de propósito. El caso es, que al pedir la cédula para votar, se les exige la de vecindad que cuesta doce reales y no todos los tienen.

No es esto solo. Parece también que en aquella población se dice público que cierto mocito, muy progresista, ha declarado que para vencer á nuestros amigos en las elecciones, era necesario empezárselas mandando á un carlista al otro mundo. Sentimos en el alma no saber el nombre de esta alhaja progresera, digna de figurar al frente de la primera partida de la Porra que reviva en Gerona ó en otra parte al calor de la presente ó de la futura lucha electoral.»

—Parece que en Navarra han ocurrido algunas desgracias personales con motivo de las elecciones.

Los amigos del gobierno, no perdonan medios, por reprobados que sean, con tal de hacer daño á las oposiciones.

—Las noticias de Navarra son poco tranquilizadoras.

—Lérida 6 (á las diez y treinta de la mañana).—Director «Imparcial.»—Se ha publicado un bando suspendiendo las elecciones municipales por haber sido robada la secretaría del ayuntamiento, llevándose los ladrones los libros talonarios y las urnas.

Suponer que en una capital de provincia se ha podido cometer tal atentado, equivale á considerar tontos ó idiotas á todos los españoles.

El parte no dice si ha sido también robado el alcalde ó el gobernador, y en verdad que todo pudiera suceder con personas cuyo ingenio y travesura no alcanza á más que á inventar una superchería tan grosera.

—¿Ha visto usted qué imparcial, dice el «Gil Blas» se muestra el gobierno en materia de elecciones.

—En efecto, sólo se prende en Antequera; sólo se renuevan jueces y gobernadores; sólo se envía dinero y se hacen promesas á los ingenieros y á las comisiones que piden algo....

Por lo demás....

—El ministro encarga á las autoridades que prendan á los individuos que infrinjan las leyes en las elecciones.

Y á las autoridades que infrinjan, ¿quién las ha de prender?

—¿Qué jactancioso es el periódico la «Revolución!»

¿Pues no promete publicar en sus columnas cuantos abusos ó delitos electorales se le denuncien!

Lo que tiene usted es mucha «fantasía;» pero ¿papel para publicar todo eso que dice? ¡A verlo!

—Decíase anoche que en Ultera había suspendido el gobernador la elección, estando esta verificándose con el mayor orden. Atribúyese esta resolución de la primera autoridad civil de Sevilla al aspecto que la elección ofrecía de seguro triunfo para los republicanos.

—En Cascaute han resultado ya seis heridos con motivo de las elecciones municipales. En las anteriores hubo siete; pero estas tienen la ventaja de que aun no han concluido.

—En varios pueblos los carlistas son perseguidos y se retiran de los colegios electorales.

—En Cabra, Lugo, Alcalá de Gisbert y algun

otro punto, se promovieron ayer ligeros alborotos con motivo de las elecciones; pero solo en el primero de dichos puntos hubo que lamentar una desgracia, por resultar herido, aunque no gravemente, uno de los empeñados en la contienda.

—El señor ministro de la Gobernación dirigió ayer una circular á los gobernadores, previniéndoles que en los puntos donde se altere el orden público con motivo de la elección, suspendan esta hasta que aquel quede restablecido, señalando de nuevo los plazos legales; y que se dé por hecha la elección en aquellos puntos donde, señalados los plazos legales, los electores no hayan hecho uso de su derecho, considerando que le han renunciado.

—Las noticias recibidas por el gobierno son más desconsoladoras de lo que él mismo había imaginado.

Solo parece que ha conseguido alguna ventaja en Cádiz, en Málaga y en otras dos ciudades. Pero en esta última, la autoridad ha puesto presos un crecido número de electores radicales.

—Mientras que el periódico oficial del gobierno, dice «El Imparcial» (no «La Iberia,» sino «La Correspondencia»), se esfuerza en persuadirnos de que aquel no da importancia política á las elecciones, los agentes ministeriales esparcidos por los colegios se encargan de demostrar á cada instante lo contrario. Muchos son los hechos que podríamos referir en comprobación de lo dicho.

El gobierno ha recibido, según tiene entendido uno de nuestros colegas, noticias graves de Haití, donde el cónsul de España ha tenido necesidad de refugiarse en uno de los barcos que vigilaban el «Hornet,» á causa de las amenazas de que fué objeto mientras vigilaba los aprestos de guerra que públicamente se embarcaban para una expedición filibustera.

Habiendo desaparecido el cólera-morbo de Herno-sand (Suecia), quedan limpias las procedencias de dicho puerto desde el 26 de octubre.

En Palacio continúa en aumento considerable el disgusto, la inquietud y el «miedo.» Nadie sabe en lo que vendrá á parar esto.

Don Amadeo parece que trata de hacer un viaje á Italia, y dicen que no volverá.

Ha llegado á Valencia, procedente de Cartagena, un crecido número de voluntarios con destino al ejército de Cuba, que debe embarcarse en el primer correo que salga para dichas islas.

Dice «El Correo Militar»:

«Después de las pasadas ventiscas, es indudable que se ha desarrollado en el ejército español hambre y sed de justicia, de moralidad y vehementes deseos de que las instituciones militares de nuestro país sean lo que siempre debieran haber sido; la sólida garantía del orden, la mejor y más preciada base para mantener dignamente la integridad nacional.

Muy dignos de elogio son tan buenos propósitos, pero de seguro que no tendrán fiel interpretación en el terreno de la práctica, si todos y cada uno de los oficiales del ejército no saben prescindir de ese exagerado egoísmo individual que hace tiempo impulsa á los militares españoles á seguir en muchas ocasiones un camino opuesto enteramente al de sus sagrados deberes.

Honor, instrucción, disciplina, tales son los principios á los cuales se debe rendir culto constante por los que visten el uniforme militar, llámense como quieran y ya ostenten el burdo capote de soldado ó los

tres entorchados de capitán general; mientras no suceda así, mientras reine arbitrariedad y capricho en las capas superiores, descuido y ambición en los inferiores, mientras no haya buenos ejemplos que imitar, afán verdadero de cumplir y deseo continuo de aprender, poco ó nada avanzaremos en la senda del bien, pues en este caso más que en otro alguno «no basta con la intención.»

Por instigación del embajador de Alemania la oferta ha teleografiado al príncipe Carlos de Rumania, á fin de que se apresure á dar satisfacciones á las reclamaciones de los accionistas de la concesión Strauberg.

Este paso dado indirectamente por Alemania en el presente estado de las relaciones entre Prusia y Rusia no deja de tener importancia.

La France dice ser ya oficial la noticia de que el príncipe de Joinville y el duque de Aumale tomarán posesión de sus puestos de diputados en la Asamblea luego que esta reanude sus sesiones, al menos en la que se refiere al duque de Aumale. Hasta se añade que éste pronunciará un discurso para desvanecer todas las malas inteligencias y trazar públicamente la línea de conducta que se propone seguir la familia de Orleans.

Dice «El Pueblo» que el duque de la Victoria ha contestado al famoso telegrama de los doce mil... pero negándose á aceptar la presidencia honoraria del comité magno.

¡Mecachis!

Sección Local.

Para satisfacer la curiosidad de nuestros lectores, á continuación damos el resultado de la votación para consejales que se verificó en esta ciudad.

Primer Colegio.

D. Francisco de A. Pons Alsina por	258 votos
» Miguel Seguí Elias.	258 »
» Bernardo Pax Pons.	258 »
» Pedro Pons y Pons Gimenez.	258 »
» Miguel Elias Orfila.	258 »
» Pedro Amengual Begowich.	257 »

Colegio segundo.

No llegó á constituirse mesa.

Colegio tercero.

D. Francisco Pons Netto.	474 votos.
» Rafael Florit Amengual.	474 »
» Antonio Andreu Ponsetí.	474 »
» Miguel Pons Orfila.	474 »
» Diego Martí Morillo.	474 »

Colegio cuarto.

D. José Victory Prieto.	402 votos.
» Jaime Florit Camps.	404 »

Colegio quinto.

D. Eudaldo Codina Balat.	267 votos.
» José Paez de los Santos.	267 »
» José Ponsetí Gomila.	268 »
» Pedro Papelcudi Olives	268 »
» José Escudero Manent.	268 »

Colegio sexto.

D. Francisco Pons Portella.	421 votos.
» Antonio Rotger Andreu.	421 »
» Gabriel Seguí Mascaró.	421 »

Vemos en un periódico, que en el Escorial, ha sido descubierto un instrumento digno de atención y de curiosidad. Es un violicembalo inventado en 1606 por Juan Haydn, natural de Nuremberg

y llevado á San Lorenzo por Felipe III. El sonido se produce por medio de unas ruedas cilíndricas frotadas de resina, las cuales se mueven por un manubrio.

Hemos visto la primera entrega de la colección de obras titulada «Biblioteca del labriego» que se publica en Madrid en tratados independientes de 300 á 600 páginas próximamente cada una según puede deducirse del prospecto, esta Biblioteca promete con sus manuales prácticos y fáciles al sencillo y modesto labrador los medios de instrucción agrícola de que carece por no encontrar libros que puedan enseñarle perfectamente su arte en el corto tiempo de que puede disponer.

Cada tratado se dividirá en siete ú ocho cuadernos, que se repartirán á los señores suscritores de quince en quince días, ó sea dos cuadernos al mes.

Cada cuaderno constará de cuatro pliegos de á diez y seis páginas, de abundante lectura, tipos claros, esmerada impresión y papel superior.

Cada cuaderno costará solo UNA PESETA ó sea OCHO rs. al mes, precio sumamente reducido, teniendo en cuenta la importancia de la obra.

Recomendamos sumamente á nuestros lectores esta obra, por creerla de suma utilidad para todos y de muchísima sobre todo para los labriegos.

«Para mediados del próximo enero, dice un periódico, se verificarán las oposiciones á los veintidos registros de la propiedad que hay vacantes, y en breve aparecerán en la «Gaceta» los nombramientos de los individuos que han de constituir el tribunal.

Segun nuestras noticias, hasta la fecha hay unos 50 aspirantes á tomar parte en los ejercicios de oposición»

Hemos recibido el número 47 de la Revista popular, cuyo sumario es el siguiente:

¡María Inmaculada! por F. S. y S.—Sección piadosa: Domingo II de Adviento—Correspondencia de Roma.—El Noviciado de San Andrés.—Castigos de Dios contra los enemigos de su Iglesia.—Los Obispos de Italia.—Crónica general.—Misiones: China, Siria, Estados Unidos.—Variedades: Apuntes históricos sobre la fiesta de hoy en nuestra patria: A María Inmaculada, (poesía), por Zorrilla.—Suelto.—Suscripción popular española en favor del romano Pontífice pobre.

Esta «Revista», que se publica en Barcelona, calle del Pino, 5, pajos, es semanal y se remite á cualquier punto de España por un solo real cada mes.

Sumario del número XLV del CORREO de la MODA.

Teresa Carreño, por X.—La Fiesta de la Inmaculada Concepción, por Robustiana Armiño de Cuesta.—En la muerte de mi hija, por Angela Mazzini.—A un niño en la cuna, por Isabel de Villamartin.—Poesía, por A. L.—La Siempreviva, por Angela Grassi.—El Crepúsculo, por Teodoro Boullenger.—El Bosque de las calaveras, por Nicasio Alvarez.—Lima, por Eduardo Lopez.—Inés (episodio), por Leon de la Vega.—Velazquez, por J. P. M.—Revista quincenal, por Sofía Tartilan.—Un amor de otros tiempos.—Geroglífico.—Explicación del Figurin.—Grabados: Teresa Carreño.—El bosque de las calaveras.—La Catedral de Lima.—Perdices y conejos vendo.

Sección religiosa.

SANTO DE HOY.
San Valentín mártir

CULTOS.

CORTE DE MARÍA: Hoy se hace la visita á la Virgen del Amor Hermoso en la parroquia de Santa María.

SANTO DE MAÑANA.

San Franco Carmelita confesor.

Observaciones meteorológicas.

Días	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centígrados.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un m. cuadrado en kil.
		Máx.	Min.					
11	767.3	9.7	6.5	78		3	ENE fresco	6'
12	767.	11.	8.2	82	4'	1	NO »	4'

Afecciones astronómicas.

SOL—Sale á las 7 h. 13 ms.—Pónese á las 4 h. 37 m.
LUNA—Sale á las 10 h. 45 m. de la m.—Pónese á las 2 h. 23 m. de la n.

Variedades.

LA INTERNACIONAL EN EL CONGRESO.

—Tantas coces disparó,
Queriendo probar Garrido
Que él es un mulo cumplido,
Que en efecto, lo probó.
De oírle, cuando así la dra,
Ó mejor, así rebuzna,
La humanidad se espeluzna.

—Que le encierren en la cuadra.

—«Yo no tengo religion,
Decía el audaz blasfemo.
Ni aun creo en el Sér supremo
¡Tan grande es mi ilustracion!»

¡Este sí que es liberal
Que hasta de vista se pierde!
Blasfema cuando no muerde.

—Que le pongan un bozal.

—Que cabe la asociacion,
Llamada Internacional,
En el círculo legal,
Afirma el gran Salmeron.

¡Aprovechado es el mozo!
Aunque oscuro sin segundo,
Es filósofo «profundo.»

—Que le metan en un pozo.

—Habló Castelar tambien,
Bárbaro civilizado:
Garrido pulimentado,
Habla mal y «dice» bien.

¡Castelar es linda maula!..
Con gorgo embaucador,
Canta como un ruiñeñor.

—Pues que cante en una jaula.

—El moderno comunismo
Pi defiende y justifica,
Es decir, que santifica
El robo y el salvajismo.

¡Paisano de Santa Eulalia,
Y con esas te descuelgas?
¡Tú abogado de las huelgas!

—Que le envíen á la Australia.

—Nieto y otras eminencias,
Liberales participios,
Admitiendo los principios,
Rechazan las consecuencias.

Han hecho sus lenguas sabias
Comunistas á no pocos...
¡Estos hombres están locos!

—Que los lleven á las gavias.

«(Juez de Paz).»

SECCION DE ANUNCIOS.

LENGERÍA, PAÑOLERÍA Y ÓPTICA.

GRAN REDUCCION DE PRECIOS.

ESTABLECIDO CALLE NUEVA NÚM. 19.

MR. GANDELLS PRADERE, tiene el honor de ofrecer á sus numerosos parroquianos, á precios reducidos, é inferiores á los de fábrica, un gran surtido de lecerías, que acaba de comprar á la aduana de Barcelona, á donde habian sido decomisadas por cuyo motivo puede cederla con una grandísima rebaja.

Creas de hilo puro 5 rs. vn. cana.
Grenobles id. id. de 8 á 16 id. id.
Retortas para camisas de señora, de 12 á 24 id. id.
Holandas finas para camisas de caballero y de señora de 14 á 32 id. id.
Sábanas sin costura de 28 á 60 rs. vn. una.
Mantelerías adamsadas de damás y granito, de 6, 12, 18 y 24 cubiertos; toallas de todas clases y tamaños; servilletas de id. id. id.
Cutray y granito de oro de 48 á 24 rs. vn. cana.
Gran surtido de pañuelos blancos y de color, y cenefas de 12 á 200 rs. vn. docena.

Pecheras para camisas de caballero, trabajadas á mano, de 5 á 16 rs. vn. una, con dibujos de alta novedad.
Camisetas de lana de Sejonía.
Bañovas de piqué y otras.
Madapolan inglés sumamente fino.
Perceal id. id. id.
Grano en piezas para servilletas y manteles.
Corbatas de París, última novedad.
Artículos fabricados en casa y sobre medida.
Cuello y paños para señora desde 4 hasta 12 rs. va.—Gorros para niños.—Baberos.—Vestidos de bautismo.

MR. PRADERE, teniendo relaciones con una de las mejores casas de óptica de París, en la que durante dos años estudió dicho arte, ofrece tambien á sus parroquianos con toda garantía los artículos siguientes, escogidos en dicho ramo:

Anteojos y lentes con cristales periscopicos, cilindricos y fin-glas.
Cristal blanco y humo de Inglaterra para la conservacion de la vista desde 6 á 60 rs. vn. el par.
MR. PRADERE recomienda especialmente los verdaderos **RISTALES DE MINERAL DE PROA DEL BRASIL**, trabajados al cilindro á toda fuerza de agua y deseoso de poder servir con toda comodidad y baratura, espenderá los anteojos de dicho cristal de roca de 100 rs. por 80 con guarniciones de acero.

NOTA.—A precios moderados se componen toda clase de gafas y lentes.
Deseando el Sr. Praderé, acreditarse en este país y aumentar sus ya numerosas relaciones, se ofrece el cambio de lentes y gafas, á los que no queden satisfechos en el término de los ocho dias de pues de la compra.

10

PIANINO BUENO

y barato en venta.

Hay uno precedente de una fabrica de las más acreditadas de Barcelona; sólido elegante, y de brillantes voces, se halla enteramente nuevo, pues solo cuenta cuatro meses escasos de uso, y se dará por el ínfimo precio de 160 duros.

En esta imprenta informarán.

PARA VENDER.—Lo está una mesa escribanía grande. Tambien se cambiaria por otras mas pequeña si se conviniese.

Dan razon en esta imprenta.

Las hermanas **AGUEDA y JUANA PONS y BORRAS**, Arraval número 106, participan al respetable público **MAHONES**, que desde hoy abren taller de modista con todas las ventajas y elegante corte que se puede apetecer.

D. JUAN CEREZO Y BAEZA.

PRACTICANTE POR LA UNIVERSIDAD DE BARCELONA, que caba de establecerse en esta ciudad, tiene la honra de ofrecer á este respetable público sus servicios de Sangrador, Dentista, Callista, y demas curacione correspondientes á cirugía menor. Calle de las Moreras n.º 49.

Constitucion del Estado

Un cuaderno en 16 avo, véndese en esta imprenta á 5 cénts. uno.

En casa D. Antonio Pasarius, Arravaleta 6, se compran cupones de los valores del Estado que vencen á fin del presente año,

LIBRERIA MAHONESA

DE

PASCUAL HERNANDEZ

calle Nueva núm. 7.

En dicho establecimiento se admiten suscripciones á

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

LA ILUSTRACION

ESPAÑOLA AMERICANA

LOS DULCES DE AL BODA

Novela original de D. Eusebio Blasco. Se publica por entregas de 8 páginas al precio de **Un cuartillo de real la entrega,**

LA DIVINA COMEDIA

DE DANTE ALIGHIERI

por

D. M. ARANDA Y SANJUAN.

En dicho establecimiento hay un gran surtido de doyo ionarios de todas clases, desde el precio de 5 á 140 rs. vn. los hay encuadernados en badana, imitacion chagrin, búfalo y marfil. Tambien se han recibido calendarios piadosos para el año 1872, un gran surtido de estampas al crómo y ejemplares de un librito titulado

ACTAS

del Caufiverio y de la muerte de los RR. PP.

Olivaint, Sr. Ducondray, J. Cambert, A.

Clerc, A. de Genigy, de la compañía de Jesus

POR EL

P. Armando de Pontevey

En este establecimiento se admiten suscripciones á las publicaciones de la casa editorial de D. Luis Tasso, de Barcelona, estando de manifiesto la 1.ª entrega de

HISTORIA DE ESPAÑA Y DE SUS INDIAS.

por D. Victor Gebhart.

Inútil creo recomendar esta obra, pues solo en decir que se han agotado tres numerosísima ediciones y la cuarta cuenta hoy muchísimas suscripciones, es la mejor recomendacion.

NOTA.—Todas las personas que tengan obras incompletas de dicha casa editorial y quieran completarlas pueden dar aviso en nuestra librería

NOTA.—Desde el lunes 11 se encontrarán en este establecimiento al precio de 2 y media pesetas, la segunda parte del método para aprender la música, por D. Benito Andreu pbro.

Mahon 1871: Tipografía de Miguel Parpal, Bastion 39.